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卓話「ロータリーらしい社会奉仕とは」
	 東京池袋豊島東RC　長尾益男氏
　ロータリークラブの地域社会奉仕活動は1909年
のシカゴ市内の公衆トイレの建設が始まりで、以
来多くの世界中のクラブが独自に地域のために奉
仕活動が行われ、地域での評価が上がり、会員増
加の一因でもあります。まず新しい社会奉仕のプ
ロジェクトを考えるに当たっては、1992年の『決
議92-286』サンフランシスコ宣言を熟読していた
だくことが重要です。その中でも地域のニーズを
探ることがスタートですが、真のニーズを発見す
るには、地域の方々との面談によるお話し合いが

不可欠です。色々とお話お聞きしながら、現在お
持ちの不満、不平そして悩み事などをお聞きして
いくと、本当のニーズが見えてきて、それを解決
するための新しいプロジェクトを創り上げられま
す。
　例えば、池袋ロータリークラブでは豊島区には
海外からの小学生が多く在学して、日本の文化や
行事そして習慣などをなかなか理解できなくて
困っている、さらに友達もできず寂しがっている
などの情報をもとに、『としま子どもカルタ』を
発案しました。そして小学生が自ら地域の名所、
旧跡、施設などを巡って、その絵を描き、文を創
作して、皆が楽しめるカルタが出来上がりました。
　さらに社会奉仕のプロジェクトを進めるに当
たっては、クラブの会員の会社や事業所の持って
いるノウハウや、会員の特技を活用することです。
まさにそのクラブしかできない方法やテーマが見
つかり、ロータリーならではの奉仕活動ができま
す。またその実施おいては会員の皆様の参加も重
要で、その活動の中で会員間の親睦が深まり、ま
さにロータリーの重要な奉仕と親睦の 2つの車輪
が回りながらクラブの活性化が進むと思います。
ぜひ新しい奉仕活動にチャレンジしてください。

東京上野ロータリークラブ　第1754回週報
長尾会員卓話

『としまこどもカルタ』デジタル版

【スマホで読み取りご覧下さい】

東京池袋豊島東ロータリークラブ
Rotary Club of Tokyo Ikebukuro Toshima-East

Rotary

Weekly Report
会長：佐藤久雄　幹事：髙木義男　RI会長：ステファニーA.アーチック　第2580地区ガバナー：石川彌八郎会長：佐藤久雄　幹事：髙木義男　RI会長：ステファニーA.アーチック　第2580地区ガバナー：石川彌八郎

第     回例会18 3064 回
2024/12/19

受付当番：中川　武 会員・大野匡也 会員・豊田高輔 会員

12月19日（木）
　例会　　　　　17：30～18：00
　夜間家族例会　18：00～20：10

本日の例会

1 月 9 日（木）新春例会
　卓　話：林家きよ彦　
　紹介者：小泉博明会員

次回の例会

司会	 小泉会員
開会点鐘	 佐藤会長
ロータリーソング・冬景色
ソングリーダー	 石川会員

☆会員総数	 33名
☆出席規定適用者数	 27名
★本日の出席者総数	 24名
★〃　免除者出席数	 6名
★本日の出席率	 72．72％

☆ビジター
荒牧和夫様　東京板橋ロータリークラブ会長

12月12日　例会報告

柳は実用品や無名の職人の作品に美を見出す、民芸運動の創始
者である。自ら民衆である無名の職人が、熟達した手仕事で無
心に生み出した民衆のための日用品に対し、固有の優れた美を
発見した。日本が素晴らしい手仕事の国であることへの認識を
呼びかけた。	 （小泉博明）

【名著を読む】

回例会第

回

柳宗悦『手仕事の日本』

会長報告
1 ．入院のため 2回ほど休ませていただきまし
た。不在中は皆様にご協力いただき感謝いた
します。

2．米山功労者第14回メジャードナー
	 宮代昌三会員
　　ポールハリスフェロー 7 	 宮代昌三会員
　　ポールハリスフェロー 4 	 吉田秀得会員
　　ポールハリスフェロー 2 	 細田新子会員

1．食事のメニュー変更ですが、今月間に合うと
のことで、 1回前倒しで本日より変更させて
いただきました。

2．2024-25年度もほぼ半分が過ぎ、下期の会費
を集める時期となりました。請求書を発行い
たしますので、 1月中の納付を宜しくお願い
致します。

幹事報告

米山功労者第14回メジャードナー・ポールハリスフェロー 7 　宮代昌三会員 ポールハリスフェロー 2 　細田新子会員



クラブ協議会

クラブビジョン　里見委員長
　・クラブビジョンを共有し実行する
プログラム　佐藤美枝子委員長
　・合同例会の卓話者

言葉や「助さん、格さん、こらしめてやりなさい」
というのを一人でやっているのに、二人でやって
いるように思えました。また、おもしろい話を聞
かせてください。ありがとうございました。
	 （A・Ｅ）
　豊成小学校に来てくれてありがとうございま
す。私も、講談に興味をもちました。舞台できん
ちょうしないなんて、すごいです。その人になり
きって演技するのもかっこよかったです。私は講
談のおもしろさを広げます。みなさんがんばって
ください。	 （Ｔ・Ｙ）
　私はマンガで落語をする女の子の話を読んだこ
とがあって、講談はにていておもしろいと思いま
した。みんな長い話をかまずに声色をわけてしゃ
べっているのが、すごいと思いました。講談のこ
わい話がきいてみたかったです。好きな仕事を死
ぬまでできるのはいいことだなあと思いました。
私もこんど見に行こうとおもいます。これからも
がんばって下さい。	 （Ａ・Ｃ）

社会奉仕委員会報告
としまこども講談教室の感想文
　令和 6年11月18日（月）に実施した豊島区立豊成
小学校から、 5年生62名の感想文が寄せられた。
外国籍の児童の拙い日本語の感想文もあったが、
その文面からも心温まるものを感じ取ることがで
きた。宝井琴鶴先生も、涙滂沱するほど感激であっ
た。無作為にいくつかを紹介する。
	 （社会奉仕委員会　小泉博明）
　私は、徳川家康の話がすごいと思いました。す
みで字を書くときに「むうー」「ずうーん」とい
う力を出している声を出しているので、私はそこ
にいるのかなと思いました。「ははーあ」という

ニコニコ
中川会員　入会数十年　若い若いと思っていまし

たが、来年80才になります。私の親父
は81才でなくなりました。まだがん
ばって会員の為ストレッチをやります。

小代会員　榎本先生が理事長の学会「祈りと救い
とこころ」の学会誌を持ってきました。
この本に私の「一遍上人」・アッシジ
のフランチェスコ」・「西行」について
書いた本・文章がのっています。興味
のある方は差し上げます。お声をかけ
て下さい。

☆指定ニコニコ
社会奉仕委員会　佐藤（久）会員　無事に退院でき

ました。ニコニコします。
親睦委員会　12月が誕生月なのをすっかり忘れて

ました。たぶん73回目の誕生日だと思
います。

本日の合計額：14，000円
今年度ニコニコ累計額：233，000円
今年度指定ニコニコ累計額：19，000円

クラブビジョン委員会　里見雅行委員長

会計・幹事　高木幹事
　・各費用項目とも年初予算内に納めるべく尽力
　・各費用項目とも年初予算内に納めるべく尽力
　・指定ニコニコにご協力いただく
会員増強　野口委員長
　・会員増強活動行動指針

2024-25年度クラブビジョン（案）
東京池袋豊島東ロータリークラブ クラブビジョン委員会

短期（２年まで）・中期（３～５年）・長期（10年）
〇ビジョンとは作成することが目的ではなく、実行するための手段に
すぎない➡ 魅力ある、元気ある、個性あるクラブの実現

〇本クラブの独自性の創出・2580地区の他クラブが取り組んでいない、
豊島区の地域状況に応じた奉仕活動を企画する（仮に「ふくろうプロジェクト」）

〇これまでの伝統を継承し、時代の変化に対応し革新していく
〇「クラブ健康診断」の結果は、あくまでも参考とする。「可もなく不
可もなく」ではなく、得意分野を伸長する

〇親睦なければ奉仕なし、同じベクトルへ➡持続可能なクラブの方向性
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通常例会費 特別例会費 特別活動費 人件費 印刷費 その他運営費 公費 委員会費 予備費
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通通常常例例会会費費

印印刷刷費費

会会費費

特特別別例例会会費費

人人件件費費

特特別別例例会会費費

年次総会

プログラム委員会　佐藤美枝子委員長

会員増強委員会　野口曻兵委員長

会計・幹事報告　髙木義男幹事

2035年までのロータリーの行動計画
〇私たちは世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能
な良い変化を生むために、人びとが手を取り合って行動する世界
を目指しています
「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」
〇ロータリークラブ、NEXTロータリー衛星クラブ、ローターアクト
クラブとの協働作業（三本の矢：サンフレッチェ）により感動を共有

〇会員増強と会員研修は表裏一体の関係
〇姉妹クラブ、友好クラブとの連携強化
〇こどもに体験学習を（ウェルビーイングの実現）

短期ビジョン ふくろうプロジェクト企画（会員数40名）
中期ビジョン ふくろうプロジェクト(part１）・５周年記念式典（会員数45名）

当クラブよりガバナーの選出
長期ビジョン ふくろうプロジェクト(part２）・ 10周年記念式典（会員数45名）

出席人数　26名（定足数　11名）
議題
１　次々年度会長・次年度役員・理事の選挙
　　公示日以降に立候補者は無く、　公示候補者
全員を賛成多数で選任。

２　米山普通寄付を復活させ、　会費より 5万円
／年を寄付する件

　　賛成多数で承認。


